



El ingreso más importante que puede tener nuestro país es el ahorro

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



Díaz-Canel sostuvo un encuentro con Le Than Hai, miembro del Buró Político del Partido Comunista de Vietnam y Secretario del Comité de la Ciudad Ho Chi Minh. FOTO: NHAN DAM

## Continúa visita de Díaz-Canel en Vietnam

CIUDAD HO CHI MINH, 20 de junio.—Como parte de su visita oficial a Vietnam, el Primer Vicepresidente cubano, Miguel Díaz-Canel, realizó este jueves un recorrido por el Museo de los Vestigios de la Guerra y otros sitios de interés económico de esta urbe.

Situado en el corazón de Ciudad Ho Chi Minh, el centro cultural exhibe artillería pesada, aviones y maquinarias bélicas empleadas para doblegar la resistencia de los vietnamitas durante el enfrentamiento bélico, reproducciones de las celdas de prisioneros, muestras gráficas y detalles de los efectos del agente naranja lanzado por la aviación estadounidense, informa PL.

Díaz-Canel recorrió también la Zona Agrícola de Alta Tecnología de Cu Chi, dedicada a la producción de semillas de alto rendimiento, así como la Zona de Procesamiento para la Exportación Tan Thuan, que comenzó a fomentarse en 1992 y es hoy un exitoso polo económico, con

cientos de empresas en operación y campo de inversiones en múltiples rubros.

Durante su estancia sostuvo un encuentro con el miembro del Buró Político del Partido Comunista de Vietnam y secretario del Comité de la Ciudad, Le Than Hai, en el que ambos dirigentes reafirmaron los tradicionales lazos de amistad y solidaridad entre sus respectivos países y la voluntad de estudiar los procesos de desarrollo en uno y otro.

Este viernes el Primer Vicepresidente cubano será recibido en ceremonia en el Palacio Presidencial, en Hanoi, donde sostendrá conversaciones oficiales y se reunirá con altos dirigentes del Partido y el Estado.

La delegación que encabeza está integrada, además, por Leonardo Andollo, segundo jefe de la Comisión de Implantación y Desarrollo; Rogelio Sierra, viceministro de Relaciones Exteriores, y el embajador cubano en Vietnam, Fredesmán Turró. (PL)

## Acciones en Cuba para incrementar la fecundidad

Iris de Armas Padrino

Cuba implementa medidas para estimular la fecundidad a partir del contexto demográfico que vive desde hace más de 18 años, en el cual ha disminuido la natalidad y el ritmo de crecimiento de la población.

El doctor Roberto Álvarez Fumero, jefe del Departamento Materno Infantil del Ministerio de Salud Pública (MINSAP), ejemplificó que en el periodo de 1970-2012 la tasa de natalidad disminuyó un 13 %, así como también se redujo en un 6 % la tasa de crecimiento poblacional.

En declaraciones a la AIN, el experto significó que las medidas están dirigidas a proveer de mayor información a las mujeres y los hombres, y en especial a los adolescentes, sobre la posibilidad de acceder a métodos anticonceptivos que permitan embarazos planificados y deseados y no terminen en abortos, causa fundamental de infertilidad en años posteriores.

Destacó que el país realiza esfuerzos por mejorar la tipología de esta anticoncepción aun cuando la cobertura de Cuba es de las más altas del mundo, tratando de que predominen los

anticonceptivos orales e inyectables, mucho más seguros que los dispositivos intrauterinos.

“Existe un programa de atención integral a la sexualidad y se necesita que su implementación sea cada vez más efectiva y los adolescentes tengan una actitud más responsable, fundamentalmente que utilicen el condón para protegerse de las Infecciones de Transmisión Sexual, y se reduzcan los embarazos no deseados o no planificados”, remarcó. Explicó que también Cuba consolida un programa de atención a la pareja infértil, que se inicia en los servicios municipales donde deben quedar resueltos hasta el 60 % de los problemas que le impiden tener un hijo.

Además, existen los centros provinciales de reproducción asistida y se terminan otros tres de alta tecnología, que permitirán ir disminuyendo la demanda insatisfecha de estas técnicas.

Estos últimos están ubicados en el Hospital Ginecobstétrico Ramón González Coro, en La Habana, otro en el Gustavo Alderreguía, de Cienfuegos, y en el hospital Vladimir Ilich Lenin, de Holguín, los cuales se suman al que existe en el Hermanos Ameijeiras, en la capital.

## Valoraciones de la Serie Nacional de Béisbol



Sobre el resultado final, las actuaciones más destacadas, la estructura, los refuerzos, el arbitraje y otros temas de interés de la recién concluida 52 Serie Nacional de Béisbol se debatirá hoy en la Mesa Redonda, con la

participación de reconocidos periodistas deportivos.

Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba transmitirán este programa desde las 7 de la noche, y el Canal Educativo lo retransmitirá al final de su emisión del día.

## El país contará con dos millones de líneas celulares a fines del 2013

Cuba espera contar con dos millones de líneas de telefonía celular para fines de este año, según informó una ejecutiva de la Empresa Nacional de Telecomunicaciones (ETECSA).

Hilda Arias, directora central de Servicios de Telefonía Móvil de ETECSA, dijo en la Mesa Redonda que en los próximos cinco años esa cifra deberá elevarse hasta cuatro millones.

La funcionaria precisó que en estos momentos el 62 % del total de líneas disponibles en el país corresponden a esta tecnología.

El 30 de junio del 2010 las líneas de aparatos celulares eran apenas un millón en Cuba y en la actualidad superan un millón 750 mil.

No obstante, Arias indicó que aun cuando la tendencia de la telefonía fija es la disminución a nivel mundial, en Cuba

se mantiene un ritmo discreto de crecimiento de esta.

La estrategia general de ETECSA es continuar realizando acciones comerciales para facilitar el acceso a este servicio, para lo cual, sin embargo, se requieren inversiones altamente costosas en divisas convertibles.

De acuerdo con la ejecutiva, estos esfuerzos son necesarios para elevar la capacidad, a fin de que a la vez pueda manejarse el tráfico existente, sin afectar la calidad.

Entre las acciones realizadas hasta ahora citó la reducción del precio por este servicio y el establecimiento de la modalidad de “el que llama paga”.

En el 2008 el precio de una línea era de 111 CUC, lo cual alcanza en estos momentos los 30.

“No obstante, el bloqueo económico, comercial y financiero sobre Cuba encarece los costos de las partes y piezas que se importan, así como también dilata los

tiempos de adquisición de los recursos”, precisó Tania Velázquez, directora central de Comercial y Mercadotecnia de ETECSA.

Jorge Legrá, director de Programas Estratégicos de la entidad, reiteró que constituye una estrategia del sector el incremento de los servicios de Internet a la población. En tal sentido recordó que también se incluye en los planes la adopción de otras modalidades que permitan las conexiones WI-FI (conexión de forma inalámbrica) y el acceso a la red de redes desde la telefonía móvil. ETECSA trabaja, además, para que de forma paulatina, a partir del próximo año, a través de la telefonía móvil puedan ser pagados varios servicios y se establezca la recepción de datos.

Pese a las insatisfacciones de la población en relación con los servicios de telecomunicaciones, los directivos ratificaron que es una prioridad lograr una gestión efectiva que satisfaga las necesidades de sus usuarios. (Con información de las Agencias Prensa Latina e Información Nacional)

4, 5 y 6

UN ANÁLISIS MARXISTA DE CARLOS RAFAEL RODRÍGUEZ DE LO QUE FUE CUBA ENTRE 1950 Y 1958

3

¿ESAS CARRERAS DE “LOS ALMENDRONES”!

8

LA PUNTA DEL ICEBERG

9

BUROCRACIA, ¿MAL NECESARIO?

10 y 11



UNA RESPUESTA Y SEIS OPINIONES

13

UN PROYECTO COMUNITARIO CON LOS TAMBORCITOS DE BEJUCAL